



INABIE fomenta en servidores públicos una cultura organizacional ética

Santo Domingo. _ El Instituto Nacional de Bienestar Estudiantil (INABIE) impartió la conferencia "Cultivando una Cultura Organizacional Ética", un evento que reunió a más de cien servidores públicos de los grupos ocupacionales IV (profesionales) y V (supervisores y directores) que laboran en el instituto de bienestar.

La actividad estuvo encabezada por el director ejecutivo del INABIE, Víctor Castro, quien reiteró a los colaboradores la importancia de fomentar y fortalecer una cultura organizacional ética, como aspecto crucial para crear un entorno de trabajo confiable, potenciar la eficiencia y asegurar que los objetivos institucionales se logren de forma justa y en beneficio de la sociedad.

"La ética es determinante en la función pública, pero no es única para este sector. La ética es algo que debe acompañarnos en cada paso de nuestras vidas. En cada momento decisivo, deténganse un minuto a pensar si lo que haremos responde a valores como la honestidad, la transparencia, la responsabilidad, la legalidad y el respeto", expresó Castro, quien, a la vez, aseguró que nunca habrá por qué arrepentirse de actuar bajo estos principios.

"Estarán orgullosos de ustedes mismos por haber tenido una conducta correcta", aseveró.

La conferencia, llevada a cabo el pasado 22 de octubre en el salón reuniones del Instituto Superior de Formación Docente Salomé Ureña (ISFODOSU), fue organizada por la Oficina de Libre Acceso a la Información Pública (OAI) y la Comisión de Integridad Gubernamental y Cumplimiento Normativo (CIGCN). Tuvo como expositores al director de Transparencia de la Dirección General de Ética e Integridad Gubernamental (DIGEIG), Yobanny Díaz, y a la encargada del Departamento de Verificación del Sistema Nacional de la Dirección General Contrataciones Públicas (DGCP), Jennifer Polanco.

Durante sus ponencias, Díaz significó el comportamiento ético en todos los procesos y el marco normativo para la aplicación de una cultura organizacional ética. Polanco, por su lado, resaltó la mejoría en la imagen reputacional del INABIE motivada por los resultados del fomento de una cultura ética y al trabajo arduo realizado en el fortalecimiento de los procesos internos.



La responsable de la Oficina de Libre Acceso a la Información Pública (OAI), Julia Feliz, tuvo las palabras de cierre de la actividad donde resaltó la importancia de fortalecer un ambiente de trabajo fundamentado en la ética y la integridad. Mediante una inspiradora analogía con base en el título del evento, explicó que, al igual que una semilla necesita suelo fértil, cuidados y constancia para crecer, el desarrollo de una cultura ética demanda un esfuerzo diario de todos los colaboradores.

Explico que: “Promover la transparencia, comunicar con claridad y actuar con integridad son algunos de los recursos esenciales que permitirán que cada uno de nosotros se desarrolle plenamente. Día a día, debemos nutrir nuestras iniciativas, tomando sabias decisiones y creando hábitos que permitan que la semilla de la ética continúe germinando en nuestro terreno”.

Concluyó sus palabras con un llamado a los líderes y al equipo directivo a asumir el compromiso de mantenerse cultivando valores sólidos, convirtiéndose en “jardineros” de esta visión para fortalecer la ética dentro de la institución. Para formalizar este compromiso llamó al escenario a la Comisión de Integridad Gubernamental y Cumplimiento Normativo (CIGCN), a los directores de cada unidad ejecutora del INABIE, a Díaz y a Polanco para hacerles entrega de una plantita símbolo de la responsabilidad que cada uno tiene, como líder de cultivar una cultura organizacional ética en la institución.

Comisión de Integridad Gubernamental y Cumplimiento Normativo

La Comisión de Integridad Gubernamental y Cumplimiento Normativo (CIGCN) es un órgano plural de servidores públicos, con representación de todos los grupos ocupacionales presentes en la Administración Pública.

Tiene el objeto de promover la institucionalización de la ética y el estímulo de conductas íntegras en el servidor público, vigilar el cumplimiento del Código de Ética y Conducta de los servidores públicos, así como fungir de órgano operativo para la estandarización de programas y políticas de cumplimiento normativo, prevención de riesgo, antisoborno y manejo de herramientas de integridad gubernamental.

En INABIE esta comisión está liderada por Julia Feliz, de la OAI e integrada por Ocirema Caminero, jefa de Gabinete; Joanel George, encargado del Departamento de Presupuesto; Pamela Thomas, encargada División de Elaboración Documentos los Legales; Jesús Alejo; auxiliar administrativo; Sonia Antigua, auxiliar administrativo del Archivo Central, Luis Mendieta, analista de Fiscalización y Control y Yomerán de Oleo, auxiliar administrativo.